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 ２．会長挨拶 

 

３．議事録署名委員の指名 

 

４．議事日程 

  １ 議案第１１号 土地現況証明願いについて 

 

２ 議案第１２号 農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利

用集積計画（案）の決定について 

 

３ 協議案１１号 下限面積の設定について 

 

４ 報告第５号 標準処理期間の設定について 

 

５ その他 
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議長 

 

   

   

（午後2時30分開会） 

 

ただ今より、第２１期 第９回留萌市農業委員会総会を開催いたします。

それでは、会長より、挨拶を申し上げます。 

 

開催にあたり一言ご挨拶申し上げます。 

お忙しいところお集まり頂きありがとうございます。何とかここ２・３

日、暖かい天気が続きまして、雪解けがグンと進んだように思います。ま

た皆さんにお聞きすると、積雪ゼロという訳でもいかないようでございま

すけど、間もなく雪もなくなるのではないかなと考えます。 

聞きますと、２週間程度融雪が遅れているようでございます。その様な

事もあり皆さん大変忙しい日々を送っているのではないかと思います。 

５月は外交の季節ということで、今月の末から野田総理がアメリカに行

って大統領と会う、首脳会談をするその中で心配されていたＴＰＰの参加

を表明するのではないかというような事でありましたけれども、報道によ

りますと今のところ表明はないようでございますが、このあと５月に入り

ますとまたＧ８の会議等もございまして、その中で表明しなければいいな

ということで、先月から今月にかけてＴＰＰ反対の集会等色々行われてい

るわけですが、我々もこのような事に注目しながらやって行きたいなと考

えております。春の忙しい時期ですので皆さんの協力を得て、すみやかに

終わりたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

本日、「４番 高田委員」、「６番 中尾委員」、「９番 菅原委員」、

「１０番 佐藤委員」より、欠席の旨、通告がありましたので、ご報告い

たします。 

出席委員は、１０名中６名で、定足数に達しておりますので、総会は成

立しております。 

それでは、以降の議事は、会長(議長)の進行で行いますので、よろしく

お願い致します。 

 

これより、議事に入ります。 

 まず、議事録署名委員および会議書記の指名を行います。 

留萌市農業委員会規定第１４条に規定する議事録署名委員ですが、議長よ

り指名させていただくことに、ご異議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

それでは、議事録署名委員は、「５番 丸瀬委員」、「７番 次木委員」

を指名いたします。また、本日の会議書記は、事務局職員の伊藤係長を指

名いたします。 
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議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

  

議長 

 

 

 

 

 議長 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

池田委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

池田委員 

 

議長 

それでは、日程１の議案第１１号、「土地現況証明願いについて」を 

上程します。事務局より、説明をお願いします。 

 

【事務局説明】 

 

只今の説明に関して、土地現況調査委員会が開催されておりますので、

池田委員長より、審議結果の報告をお願いします。 

 

【池田委員長報告】 

 

ありがとうございます。それでは、これより質疑に入ります。 

ご発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

（異議なしの声あり） 

 

よろしいですか。それでは、採決します。議案第１１号について、 

原案のとおり決定することに賛成の方は、挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、議案第１１号は原案のとおり決定しました。 

 

それでは、日程２の議案第１２号、「農業経営基盤強化促進法第１８

条第１項の規程による、農用地利用集積計画（案）の決定について」を、

上程します。まず、議案１２号の１番を事務局より説明を願います。 

 

【事務局説明】 

 

これより、質疑に入ります。ご発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

これは、期間限定でそれが満了したからですか。 

 

いえ、違います。昨年までは使用貸借で耕作していたけど、色々な事

情がありまして合意解約となりました。 

解約した時に、耕作地へ行くために自分で設置した橋を全部撤去した

ため、なかなか次の人が見つからない状況でございました。 

それで先程申し上げたように、ＪＡの方が間に入りまして㈲緑萌と話

した中で独自に橋を付けるという事で、そこでの耕作も可能になり今回

の農用地利用集積計画（案）の上程となりました。 

 

分かりました。 

 

 よろしいですか。他にございませんか。 
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丸瀬委員 
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議長 

 

議長 
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議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

事務局 

 

議長 

 

岩腰委員 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

中山間を使って事業はやらないのか。 

 

㈲緑萌は中山間に加入していますので事業を行うと思います。 

 

他にございませんか。 

 

よろしいですか。それでは、採決します。議案第１２号１番について、 

原案のとおり決定することに賛成の方は、挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、議案第１２号１番は、原案のとおり決定しました。 

 

次に、議案第１２号の２番を上程しますが、本案件については、次木委員

および池田委員自身に関する案件ですので、農業委員会に関する法律第２４

条第１項、「議事参与の制限」により、次木委員および池田委員におかれま

しては、退室を願います。 

 

（次木委員・池田委員退室） 

 

それでは、事務局より説明を願います。 

 

【事務局説明】 

 

これより質疑に入ります。ご発言のある方は、挙手をお願いします。 

  

 中幌の１７８４－６は宅地か納屋か。 

  

１７８４－６は納屋です。もうひとつ１７８８－１は雑種地です。 

 

よろしいですか。それでは採決します。議案第１２号の２番について

原案のとおり決定することに賛成の方は、挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、議案第１２号の２番は、原案のとおり決定しました。 

次木委員および池田委員におかれましては、入室をお願いします。 

 

（次木委員・池田委員入室） 

 

それでは、議事を再開します。 

日程３の協議第１１号、「下限面積の設定について」を、協議します。 

事務局より、説明願います。 
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池田委員 

 

   

    

事務局 

 

【事務局説明】 

 

これより質疑に入ります。ご発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

（異議なしの声あり） 

 

よろしいですか。それでは、採決します。協議第１１号について、事務

局説明のとおり決定することに賛成の方は、挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、協議第１１号は、事務局説明のとおり決定しました。 

 

次に、日程４の報告第５号「標準処理期間の設定について」を、報告し

ます。事務局より、説明願います。 

 

【事務局説明】 

 

これより質疑に入ります。ご発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

（発言なし） 

  

 よろしいですか。ご発言がないようなので、報告第５号を終わります。 

 

以上で、本日の議案の審議は、終了しました。 

そのほかの事項について、委員から何かあれば、挙手をお願いします。 

 

来年研修の予定があるのであれば、「東北６県・北海道農業活性化フォ

ーラム」への参加を考え、今のうちに準備しておいたほうがいいかと。 

 

一昨年は札幌市で開催。昨年は福島県での開催予定だったが震災により

中止になり、今年再度福島県で８月に開催予定。来年の開催地は８月以降

にならなければ分からない。 

 

参加や積立金等について、委員と詰めていきたいと思います。 

 

「後継者対策協議会」が「留萌市食農教育推進協議会」に加入しました

ので、今年は１日で全市内の小学生の田植え体験や稲刈り体験をするので、

お手透きの方はぜひ参加してください。 

 

前回の後継者対策協議会会議の時に、留萌市食農教育推進協議会に加入

することを決めましたが、ＪＡ南るもい中村幌糠支所長と話を進め５月８ 



№5 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

丸瀬委員 

 

事務局 

 

議長 
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議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

日の（食農教育推進協議会）総会に提出することになっています。 

 

他にございませんか。それではその他の事項について事務局より説明願

います。 

  

何点かご報告させて頂きます。前回の総会で、菅原委員からご発言ご指

摘ありました、大和田の斉藤斎さんの所有地で阿部明さんが耕作している

ようだという事について事実確認をいたしました。 

この場所は、一般畑で、面積は５，４８８㎡（約５５ａ）。 

斉藤さんは去年までスイートコーンを作付けしていたのですけど、収穫

後体調を崩されて入院しました。 

農地を荒らしたままにしたくないという事で阿部明さんに使用貸借で

土地を貸付したという事を確認しました。 

阿部さんは秋小麦を昨年播種しています。ただ、農業委員会に集積の届

け出がありませんでしたので、委員会では承知していませんでした。 

雪解けた後に測量を実施して、実際の使用貸借の面積を確定し、その面

積を踏まえまして、後日その集積の書類を作成し総会の方に提出したいと

思っております。 

ただ、面積如何で、斉藤さんの所有地が３０ａ未満になりましたら、選

挙人名簿から削除という事態も発生するのかと思っております。 

いずれにせよ雪解け後の測量で事務を進めていきたいと思います。 

 

小麦の共済に入っているのですか。 

 

共済の方に確認します。 

 

なければ次、お願いします。 

 

次に農業再生協議会が「人・農地プラン」の作成を進めている所なので

すが、これの検討会を設立するにあたり農業委員会に委員１名の選出要請

が来ていますので、これについてこの場で決めて頂きたいと思います。よ

ろしくお願いします。 

 

 

私の方から提案ですが、会長職務代理の佐藤委員を推薦したいと考えて

おります。私がという話もありますが、私は水稲の方は素人という事でご

ざいますので、佐藤委員にお願いしたいと考えております。 

どうでしょうか。よろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

分かりました。佐藤委員という事で農林水産課の方に提出したいと思い

ます 。 

 




